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Ausschuss für Stadtentwicklung und 

Umwelt 

Erfurt, 17.12.2014 

 

 

Niederschrift 

der Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung und Umwelt am 

09.12.2014 

 

 

Sitzungsort: 

 

"Kaffeetrichter", Infozentrum, 

Löberstraße 34, 99096 Erfurt  

Beginn:  

 

18:00 Uhr 

Ende: 

 

18:40 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Sitzungsleiter: Herr Dr.Warweg 

Schriftführerin: xxxx xxxxxxxx 

 

 

Tagesordnung: 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung StU vom 

18.11.2014 

 

   

 4. Dringliche Angelegenheiten  

   

 4.1. Baumfällung im Sportzentrum Süd zur Errichtung der 

MFA Erfurt 

BE: Beigeordnete für Wirtschaft und Umwelt 

2461/14 

   

   



© Stadt Erfurt Niederschrift der Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung und Umwelt vom 09.12.2014 Seite 2 von 7 
 

 4.2. Dringliche Informationsaufforderung zu den geplanten 

Baumfällungen an der Rathausbrücke, DS 1696/14 und 

DS 0338/14 

BE: Herr Kanngießer, Fraktion BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN  

hinzugezogen:  Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau 

und Verkehr 

2489/14 

   

 5. Verweisungen von Anfragen des Stadtrates vom 

26.11.2014 

 

 5.1. Monumentales Wandbild von Erich Enge im Wohngebiet 

Rieth 

hinzugezogen: Einwohner; Bürgerbeauftragter / Kommu-

naler Beauftragter für Menschen mit Behinderungen; 

Kulturdirektor 

2282/14 

   

 5.2. Rekultivierung von Brachflächen 

BE: Fragestellerin Frau Dr. Glaß, Fraktion DIE LINKE. 

hinzugezogen: Beigeordnete für Wirtschaft und Umwelt; 

Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau und Verkehr 

2317/14 

   

 5.3. Zunehmende Beseitigung von Begleitgrün und Spontan-

vegetation im öffentlichen Raum  

BE: Fragesteller Herr Kanngießer, Fraktion BÜNDNIS 

90/DIE GRÜNEN 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau 

und Verkehr 

2345/14 

   

 5.4. Dringliche Anfrage - Illegale Rodung im Naturschutzge-

biet Alacher See 

BE: Fragesteller Herr Kanngießer, Fraktion BÜNDNIS 

90/DIE GRÜNEN 

hinzugezogen: Beigeordnete für Wirtschaft und Umwelt 

2415/14 

   

 6. Informationen  

 6.1. Maßnahmenliste zum Hochwasserschutz in Erfurt Au-

ßengebietswasser und Gewässer 2. Ordnung der AG Au-

ßenwasser  Stand Oktober 2014 

BE: Leiter des Umwelt- und Naturschutzamtes 

2015/14 

   

 6.2. Einsatz von Laubgebläsen und Laubsaugern 

BE: Herr Kanngießer, Fraktion BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau 

und Verkehr 

2371/14 

   

 6.3. Sonstige Informationen  
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 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

Der Ausschussvorsitzende Herr Dr. Warweg, Fraktion SPD, eröffnete die öffentliche Sitzung 

des Ausschusses für Stadtentwicklung und Umwelt, stellte die form- und fristgemäße  

Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

Er begrüßte alle anwesenden Ausschussmitglieder und anwesenden Gäste. 

 

 

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

Der Ausschussvorsitzende Herr Dr. Warweg, Fraktion SPD, informierte die Ausschussmit-

glieder darüber, dass folgende dringliche Angelegenheiten zur Beratung dem Ausschuss 

vorliegen: 

 Baumfällung im Sportzentrum Süd zur Errichtung der MFA Erfurt (DS 2461/14) 

 Dringliche Informationsaufforderung zu den geplanten Baumfällungen an der Rat-

hausbrücke, DS 1696/14 und DS 0338/14 (DS 2489/14) 

 

Da die Ausschussmitglieder keine Dringlichkeitsbegründung wünschten, stellte der  

Ausschussvorsitzende Herr Dr. Warweg, Fraktion SPD, die Aufnahme der dringlichen Vorla-

gen einzeln zur Abstimmung. 

 

 Baumfällung im Sportzentrum Süd zur Errichtung der MFA Erfurt (DS 2461/14) 

 

bestätigt Ja 8  Nein 0  Enthaltung 1  Befangen 0 

 

 Dringliche Informationsaufforderung zu den geplanten Baumfällungen an der Rat-

hausbrücke, DS 1696/14 und DS 0338/14 (DS 2489/14) 

 

bestätigt Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0 

 

Herr Kanngießer, Fraktion BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN, teilte den Ausschussmitgliedern mit, 

dass der TOP 5.3 Zunehmende Beseitigung von Begleitgrün und Spontanvegetation im  

öffentlichen Raum (DS 2345/14) erledigt sei und somit von der Tagesordnung genommen 

werden kann. 

 

Der Ausschussvorsitzende Herr Dr. Warweg, Fraktion SPD, stellte die geänderte Tagesord-

nung den Ausschussmitgliedern zur Abstimmung. 

Die geänderte Tagesordnung wurde einstimmig angenommen. 

 

Die dringlichen Vorlagen wurden unter dem TOP 4 Dringliche Angelegenheiten behandelt. 
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 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung StU vom 

18.11.2014 

 

   

Die Niederschrift wurde wie folgt 

genehmigt Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

 4. Dringliche Angelegenheiten  

 4.1. Baumfällung im Sportzentrum Süd zur Errichtung der MFA 

Erfurt 

BE: Beigeordnete für Wirtschaft und Umwelt 

2461/14 

   

Die folgenden Nachfragen der Ausschussmitglieder wurden durch den Leiter des Umwelt- 

und Naturschutzamtes und den zuständigen Mitarbeiter des Erfurter Sportbetriebes be-

antwortet: 

 Herr Kanngießer, Fraktion BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN, fragte nach, ob der getroffene 

Stadtratsbeschluss, dass so wenig Bäume wie möglich gefällt werden sollen,  

Berücksichtigung gefunden hat. 

 Herr Kallenbach, Fraktion CDU, stimmte dem zu und erklärte, dass diese Anzahl an 

Baumfällung sehr überraschend sei. 

 Frau Dr. Glaß, Fraktion DIE LINKE., stimmte den Ausführungen von Herr Kanngießer 

und Herrn Kallenbach zu. 

 Herr Dr. Warweg, Fraktion SPD, erkundigte sich, nach der genauen Definition des 

Stammumfanges für die Baumfällung gemäß  Baumschutzsatzung. 

Herr Stampf, Fraktion FREIE WÄHLER / FDP / PIRATEN, fragte nach, ob unter den 300 zu fäl-

lenden Bäumen auch die  Baumwildwüchse gezählt wurden. 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 4.2. Dringliche Informationsaufforderung zu den geplanten 

Baumfällungen an der Rathausbrücke, DS 1696/14 und DS 

0338/14 

BE: Herr Kanngießer, Fraktion BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN  

hinzugezogen:  Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau 

und Verkehr 

2489/14 

   

Herr Kanngießer, Fraktion BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN, fragte nach, ob im Rahmen der  

Bürgerversammlung, welche am 15.12.2014 stattfindet, auch eine Vorortbegehung im Vor-

feld der Bürgerversammlung oder anschließend mit den Bewohnern der Krämerbrücke er-

folgen kann.  

Der Beigeordnete für Stadtentwicklung, Bau und Verkehr sicherte zu, dass vor der Bürger-

versammlung eine Vorortbegehung stattfinden wird und durch das Tiefbau- und Verkehrs-

amt eine Pressenachricht erfolgen wird. 

 

zur Kenntnis genommen  
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5. Verweisungen von Anfragen des Stadtrates vom 

26.11.2014 

 

5.1. Monumentales Wandbild von Erich Enge im Wohngebiet 

Rieth 

hinzugezogen: Einwohner; Bürgerbeauftragter /  

Kommunaler Beauftragter für Menschen mit  

Behinderungen; Kulturdirektor 

2282/14 

   

Der Fragesteller der Vorlage führte hierzu aus und erkundigte sich, wann die Planung  

umgesetzt wird. 

Hierzu führte der Leiter des Garten- und Friedhofamtes aus. 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 5.2. Rekultivierung von Brachflächen 

BE: Fragestellerin Frau Dr. Glaß, Fraktion DIE LINKE. 

hinzugezogen: Beigeordnete für Wirtschaft und Umwelt; 

Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau und Verkehr 

2317/14 

   

Frau Dr. Glaß, Fraktion DIE LINKE., fragte nach, wann eine Fortschreibung des Brachflächen-

katasters durch die Stadtverwaltung erfolgen wird, da der Stand auf 2010 bzw. 2011  

beruht. 

 

Daher erging folgende Festlegung: 

 

Die Verwaltung wird beauftragt den Ausschuss für  

Stadtentwicklung und Umwelt darüber zu informieren, wann eine 

Fortschreibung des Brachflächenkatasters erfolgen wird. 

WV: 

13.Januar 

2015 

DS 

2575/14 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 5.3. Zunehmende Beseitigung von Begleitgrün und Spontan-

vegetation im öffentlichen Raum  

BE: Fragesteller Herr Kanngießer, Fraktion BÜNDNIS 

90/DIE GRÜNEN 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau 

und Verkehr 

2345/14 

   

Siehe TOP 2 Änderung der Tagesordnung 

 

zur Kenntnis genommen  
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 5.4. Dringliche Anfrage - Illegale Rodung im Naturschutzgebiet 

Alacher See 

BE: Fragesteller Herr Kanngießer, Fraktion BÜNDNIS 

90/DIE GRÜNEN 

hinzugezogen: Beigeordnete für Wirtschaft und Umwelt 

2415/14 

   

Herr Kanngießer, Fraktion BÜDNIS 90 / DIE GRÜNEN, fragte nach dem Umfang des Mulch-

bereiches im Bereich des Zauns und ob die Staatsanwaltschaft wegen der illegalen Rodun-

gen benachrichtigt wurde. 

Der Leiter des Umwelt- und Naturschutzamtes zeigte den Ist-Zustand anhand aktueller 

Bilder und führte hierzu aus. 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 6. Informationen  

   

6.1. Maßnahmenliste zum Hochwasserschutz in Erfurt Außen-

gebietswasser und Gewässer 2. Ordnung der AG Außen-

wasser  Stand Oktober 2014 

BE: Leiter des Umwelt- und Naturschutzamtes 

2015/14 

   

Die folgenden Nachfragen bzw. Hinweise der Ausschussmitglieder wurden durch den  

Leiter des Umwelt- und Naturschutzamtes und den zuständigen Mitarbeiter des Umwelt- 

und Naturschutzamtes beantwortet: 

 Herr Kallenbach, Fraktion CDU, wies darauf hin, dass die Hochwasserschutzmaß-

nahmen unter bestimmten Voraussetzungen förderfähig sind. 

 Herr Gloria, Fraktion SPD, erklärte, dass die Sanierungsarbeiten am Mühlgraben in 

Hochheim noch nicht erfolgt sind. Diese jedoch laut der Anlage 1 der Drucksache 

2015/14 umgesetzt wurden. 

 Der Ausschussvorsitzende Herr Dr. Warweg, Fraktion SPD, wollte wissen, ob die vor-

liegende Prioritätenliste in den einzelnen Ortsteilräten thematisiert wurde. 

 Herr Stampf, Fraktion FREIE WÄHLER / FDP / PIRATEN, teilte den Ausschussmitglie-

dern mit, dass in den einzelnen Ortsteilen schon viele Hochwasserschutzmaßnah-

men erfolgt sind. 

 

zur Kenntnis genommen  
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 6.2. Einsatz von Laubgebläsen und Laubsaugern 

BE: Herr Kanngießer, Fraktion BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau 

und Verkehr 

2371/14 

   

Herr Kanngießer, Fraktion BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN, wollte wissen, ob die eingesetzten 

Laubbläser mit Akku betrieben werden. 

Der Leiter des Garten- und Friedhofamtes führte hierzu aus. 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 6.3. Sonstige Informationen  

   

Herr Stampf, Fraktion FREIE WÄHLER / FDP / PIRATEN, erkundigte sich nach dem Sachstand, 

bzgl. der Errichtung einer Erinnerungstafel in Bezug auf den 2. Weltkrieg, welche durch 

eine Bürgerinitiative finanziell übernommen werden würde, im Bereich der Stadtparktrep-

pe. 

Daher wurde folgende Festlegung getroffen: 

 

Die Verwaltung wird beauftragt den Ausschuss für Stadtentwick-

lung und Umwelt über den aktuellen Sachstand bzgl. der Errich-

tung einer Erinnerungstafel an den 2. Weltkrieg im Bereich der 

Stadtparktreppe an geeigneter Stelle zu informieren. 

WV: 

13.Januar 

2015 

DS 

2576/14 

 

 

Des Weiteren, fragte Herr Stampf, Fraktion FREIE WÄHLER / FDP / PIRATEN, ob der jetzige 

Einzelhandelsmarkt in der Apoldaer Straße so genehmigt wurden ist, im Hinsicht auf den 

vorhandenen Bebauungsplan. 

Der zuständige Mitarbeiter des Amtes für Stadtentwicklung und Stadtplanung führte hier-

zu aus. 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

gez. Dr.Warweg gez. xxxxxxxx 

Vorsitzender Schriftführerin 
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